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          第７期第１回 新潟市中地区公民館運営審議会 議事概要 

 

日 時： 令和元年６月１０日（月） 午後２時～４時 

場 所： 新潟市中地区公民館 講座室 

出席者： 新潟市中地区公民館運営審議会 石井委員，井上委員，遠見委員，高橋委員，

津野委員，野本委員，藤井委員，村山委員，安原委員，八幡委員 

事務局： 中地区公民館（鷲尾・田中・本田），石山地区公民館（伊藤） 

 

１ 開会 

２ 中地区公民館長あいさつ 

３ 委員紹介 

  議長・副議長選出 

４ 議事 

（１） 平成３０年度事業報告について 

（事務局） 平成３０年度事業実施状況を説明。 

（村山委員） 貸館の稼働率はどうか。 

（事務局） 中地区公民館はおよそ 36％，石山は 50.7％，木戸は 11％だ。 

（議長） 夜間の利用は少ないのではないか。 

（事務局） 午後２の時間帯の稼働率が低い。もちろん夜間も低い。また，調

理実習室のような利用方法が限定される部屋の利用は低い。 

（議長） 午後２は午後 3 時 30 分から 5 時 30 分なのでそこだけ選んで利用

する団体は少ないだろう。 

（遠見委員） 村山委員は利用人数が知りかったのではないか。 

（村山委員） 定期利用団体の割合や活動状況は。また，部屋によっては時間帯

の区分を少し変えても良いのではないか。 

（議長） 石山のホールは需要が高いので 5 区分である。 

（事務局） ニーズに応える形でそのような体系になっている。 

（村山委員） 部屋の大きさで使用料が異なるのか。 

（事務局） 全市の公民館では，面積当たりの単価は等しい。 

（村山委員） 公民館はコミュニティセンター等と設置目的が違うが，利用者は

設置場所・駐車場の状況等で考えると思う。コミュニティセンタ

ー等との使用料の比較はどうか。 

（議長） 公民館の方が安い。 

（村山委員） 料金面では公民館の方が環境が整っていると言える。 

（事務局） 単価で比べれば，公民館の方が低い設定である。 

（副議長） 石山地区公民館の「花咲け！キラキラ 1 年生」は他の区の参加者

が多かったとのことだが，小学校入学前の保護者は不安なことが

あるので，地域教育コーディネーターに協力を仰いで，校区を絞

って開催するのも良い。また，学校側でも説明会があり，勤めて

いる保護者は何回も休みを取るのは負担なので，学校行事の日程

を考慮して設定すると良い。 

（事務局） 昨年度初めて開催したが，学校との連携は必要と考える。 

（議長） 中地区公民館の「ユースセミナーちょっと豪華な木曜日」の参加

者の様子はどうだったか。 

（事務局） 一緒に同じ作業をしたり，コミュニケーションについてゲーム形

式で学んだり，学習を楽しんだようだった。 

（議長） 中地区公民館の「聴いてスッキリ！親も子も笑顔になる！極意を

伝授します」という講座はどういったものだったか。 
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（事務局） 小学生期家庭教育学級。小学生の子どもを持つ親に必要な知識・

心構えを学んで，子どもが自分らしく健全に成長できるよう，親

としてどう関わればよいかといった内容であった。 

（議長） 中地区公民館の「キラキラチャレンジ寄せ植えでお正月を迎える

玄関飾りを作ろう！」の見学をした。子ども達と仲良くできて楽

しかった。遠見委員が上映した「冬休み映画鑑賞会」も見学した

が，16 ミリフィルムの味わいが懐かしかった。 

 

（２） 令和元年度事業計画について 

（事務局） 令和元年度事業計画を説明。 

（村山委員） 石山地区公民館の事業のﾈｰﾐﾝｸﾞはどのように決めているのか。 

（事務局） 各事業担当の職員が考えるが，職員同士でも話し合うこともあ

る。 

（議長） 石山地区公民館の平成 30 年度の事業計画は 30 事業で，実施は 43

事業であった。 

（事務局） 予算等のやりくりなので事業を増やしたが，職員の体制にもよる

ので年度で波があると思う。 

（議長） 中地区公民館も年度途中で計画外の新規事業が増えると良い。新

規事業で活性化が図られる。 

（村山委員） 他館の良い事業を参考に行うのも良い。 

（事務局） 他館の良い事業についてそのようにしたい。 

 

（３） 令和元年度新潟市公民館事業の基本方針について 

（事務局） 令和元年度新潟市公民館事業の基本方針及び令和元年度東区公民館

運営方針を説明。 

 

５ その他事項 

（事務局） 5 月 22 日に新潟市公民館運営審議会委員委嘱式・研修会が行われ

た。 

（議長） 研修会の内容はとても良かった。 

（高橋委員） 研修会で，学生へのアンケートで，博物館や図書館の利用経験はあ

るが公民館の利用経験はないという話があったが，我が家の子ども

達は利用していたことを伝えたい。 

（議長） 私が初めて公民館運営審議会の委員になったときは，審議内容が良

く分からなかった。新しい委員の皆様も少しずつ状況が分かってく

ると思うので辛抱強く審議をお願いしたい。 

 

６ 連絡事項など 

（１）平成３０年度事業評価コメント記入シートの提出について 

（２）令和２年度公民館事業提案シートの提出について 

（事務局） （１）及び（２）について，７月２３日までに提出を依頼。 

（３）第７０回新潟県公民館大会に参加について 

（事務局） 参加申込について説明。 

 

７ 閉会 

 

【配布資料】 

第７期第１回中地区公民館運営審議会 会議次第（事前配布） 
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平成３０年度事業実施状況（最終報告）（資料 1-1，1-2，事前配布） 

東区公民館 H30年度決算概要（資料 1-3，事前配布） 

令和元年度事業計画（資料 2-1，2-2，事前配布） 

東区公民館 R1年度予算概要（資料 2-3，事前配布） 

令和元年度新潟市公民館事業の基本方針（資料 3，事前配布） 

令和元年度東区公民館運営方針（資料 3-2） 

平成３０年度事業評価シート（中地区公民館，石山地区公民館，木戸公民館） 

平成３０年度年度事業評価コメントシート 

令和２年度公民館事業提案シート 

第 70回新潟県公民館大会の参加について 


